
LANDKREIS NIENBURG/WESER  
D E R   L A N D R A T 

 
 
 

 

ABS/03/2017 

Abschrift! 

 

Protokoll 

über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen 

am Montag, dem 20.11.2017, 15:00 Uhr, 

im Konferenzraum der Berufsbildenden Schulen des Landkreises 

Nienburg/Weser 

Berliner Ring 45, 31582 Nienburg 

 

Beginn: 15:04 Uhr Ende: 16:21 Uhr 

 

 

Anwesend: 

 

 Stimmberechtigtes Mitglied 

Herr KTA Alfred Plate, 31618 Liebenau  
Herr KTA Werner Cunow, 31608 Marklohe  
Herr KTA Werner Dralle, 31547 Rehburg-Loccum Mitglied AfL 

Frau KTA Gerlinde Harms-Hentschel, 31592 Stolzenau  
Herr KTA Bernd Heckmann, 31608 Marklohe abwesend ab 16:00 

nach TOP 2 
Herr KTA Karsten Heineking, 31606 Warmsen  
Herr KTA Jörg Hille, 31608 Marklohe Mitglied AfL 

Herr KTA Johann Hustedt, 27318 Hilgermissen  
Herr KTA Heinrich Kruse, 31592 Stolzenau Mitglied AfL abwe-

send ab 16:00 nach 
TOP 2 

Frau KTA Heidrun Kuhlmann, 31628 Landesbergen  

Herr KTA Stefan Meyer, 27333 Bücken Vertretung für Herrn 
Kreistagsabgeord-

neten Wilhelm 
Schlemermeyer 

Herr KTA Klaus Niepel, 31618 Liebenau Mitglied AfL abwe-

send ab 15:40 wäh-
rend TOP 2 

Herr KTA Frank Podehl, 31582 Nienburg Mitglied AfL abwe-
send ab 16:00 nach 
TOP 2 

Herr KTA Lukas Schneider, 31609 Balge  
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Herr KTA Norbert Sommerfeld, 31637 Rodewald  
Herr KTA Heinrich Werner, 31582 Nienburg  

Herr Jens Borcherding, 31582 Nienburg  
Herr Horst Bruhnke, 31629 Estorf  
Herr Tilman Groeneveld, 31582 Nienburg/Weser  

Herr Lasse Rengstorf, 27333 Warpe Vertretung für Herrn 
Nico Brokate anwe-

send ab 16:00 nach 
TOP 2 

 Verwaltung 

Herr Landrat Detlev Kohlmeier abwesend ab 16:00 
nach TOP 2 

Herr Erster Kreisrat Thomas Klein  
Frau KVOR Brigitte Immel  
Herr KVOR Torsten Rötschke  abwesend ab 16:00 

nach TOP 2 
Frau KAR Sandra Schulz  

Herr Mark Härtel als Protokollführer 
Frau Katharina Thomsik  abwesend ab 16:00 

nach TOP 2 

 Schule 

Frau OStD'in Sabine Schroeder  

 Gast 

Frau Dipl.-Ing. Maria Pfitzner, 30161 Hannover abwesend ab 16:00 
nach TOP 2 

 Presse 

Herr Stüben, "Die Harke"  
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Der Vorsitzende KTA Plate eröffnet um 15:04 Uhr die öffentliche Sitzung des Aus-

schusses für berufsbildende Schulen, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ord-

nungsgemäße Einladung, die Beschlussfähigkeit des Gremiums sowie nachstehende 

Tagesordnung fest: 

 

TOP  1: Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Aus-
schusses für die berufsbildenden Schulen vom 15.02.2017 

  
  

TOP  2: Ergebnis der Machbarkeitsstudie über die Sanierung des A-Traktes / 
BBS 

 2017/222 

  
  

TOP  3: Entwicklung der Geburtenzahlen im Landkreis Nienburg/Weser 
(Stand 30.9.2017) und amtliche Schulstatistik für das Schuljahr 
2017/2018 für die berufsbildenden Schulen 

 2017/223 

  

  
TOP  4: Jahresabschluss 2016 für die Berufsbildenden Schulen 
 2017/125 

  
  

TOP  5: Mittelanmeldungen für den Haushalt 2018 für die BBS Nienburg 
 2017/219 

  

TOP  6: Mitteilungen/Anfragen 
  

TOP  6.1: Mitteilungen/Anfragen 
hier: Mitteilungen zu Auszeichnungen der BBS 

  

TOP  6.2: Mitteilungen/Anfragen 
hier: Anfrage zur Lehrerversorgung 

  
TOP  6.3: Mitteilungen/Anfragen  

hier: Mitteilungen der Schülerschaft 

  
TOP  7: Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

 

Zur Beglaubigung: 

 

Der Vorsitzende Protokollführer Der Landrat 

In Vertretung 

gez. Plate gez. Härtel gez. Klein 

Kreistagsabgeordneter Verwaltungsfachwirt Erster Kreisrat 

 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 20.11.2017 

 
Protokoll zu TOP 1 

 

 

  
20.11.2017 

 
 
Genehmigung des Protokolls aus der öffentlichen Sitzung des Ausschusses 

für die berufsbildenden Schulen vom 15.02.2017 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für berufsbildende Schulen 
vom 15.02.17 wird genehmigt. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig mit 3 Enthaltungen 
 

 
 

 
Beratungsgang: 
 

ohne 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 20.11.2017 

 
Protokoll zu TOP 2 

 

 

 2017/222 
20.11.2017 

 
 
Ergebnis der Machbarkeitsstudie über die Sanierung des A-Traktes / BBS 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 

 
 
Beratungsgang: 

 
Frau Pfitzner führt die anliegende Präsentation vor. 

 
KTA Hille führt aus, dass Variante 3.1 aus seiner Sicht nicht so schlecht sei. Er hin-
terfragt das Alter der Heizungsanlage und das Baujahr der Cafeteria. 

 
Frau Pfitzner entgegnet, dass die Heizung vermutlich noch weitere 20 Jahre betrie-

ben werden könne, jedoch die restliche Haustechnik abgängig sei und zwingend zu 
erneuern sei. Die Cafeteria hingegen sei nicht untersucht worden, sei jedoch nicht 
zwingend zu sanieren. 

 
KTA Podehl hinterfragt, ob trotz der Hochwasserproblematik die Baugrenzen evtl. 

verschoben werden könnten. 
 
Frau Pfitzner führt dazu aus, dass das HQ 100 nicht problematisch sei, jedoch die 

Liegenschaft im Überschwemmungsgebiet des HQ extrem liege. Die Baugrenze ha-
be daher in der Tat ihren Ursprung im Überschwemmungsgebiet. Es sei jedoch 

denkbar, die Baugrenze zu verschieben, wenn dann hochwassersicher gebaut wer-
de. Dann sei weiter die Immission des Berliner Rings zu untersuchen. Dies sei nicht 
Bestandteil der Machbarkeitsstudie gewesen. In der Studie sei lediglich die Frage 

relevant gewesen, ob ein Neubau oder eine Sanierung wirtschaftlicher sei, so Frau 
Pfitzner. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 20.11.2017 

 
Protokoll zu TOP 3 

 

 

 2017/223 
20.11.2017 

 
 
Entwicklung der Geburtenzahlen im Landkreis Nienburg/Weser (Stand 

30.9.2017) und amtliche Schulstatistik für das Schuljahr 2017/2018 für die be-
rufsbildenden Schulen 

 
 
 

Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 

Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig 
 

 
 

 
Beratungsgang: 

 
KVOR Immel stellt die Vorausberechnung der Schülerzahlen vor. 
 

OStD´in Schroeder erläutert die Schülerstatistik. Die abschließende Statistik falle ab-
sehbar besser aus, als die vorliegende Vorstatistik. Abschließend hält OStD´in 

Schroeder fest, dass sie mit den Zahlen zufrieden sei. 
 
Vors. Plate merkt an, dass in den letzten 10 Jahren jedoch ein Rückgang von rund 

20 % zu verzeichnen sei. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 20.11.2017 

 
Protokoll zu TOP 4 

 

 

 2017/125 
20.11.2017 

 
 
Jahresabschluss 2016 für die Berufsbildenden Schulen 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 

 
 
Beratungsgang: 

 
Verwaltungsfachwirt Härtel stellt den Inhalt der Beschlussvorlage vor. 

 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 20.11.2017 

 
Protokoll zu TOP 5 

 

 

 2017/219 
20.11.2017 

 
 
Mittelanmeldungen für den Haushalt 2018 für die BBS Nienburg 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium beschließt ungeändert. 

 

Der Ausschuss für berufsbildende Schulen stimmt den Mittelanmeldungen zu. 
 
Die Mehrerträge und Minderaufwendungen aus dem Haushaltsjahr 2016 in Höhe von 

40.500 € werden im Haushaltsjahr 2018 der Schule im investiven Budget zur Verfü-
gung gestellt. 
 

 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

Verwaltungsfachwirt Härtel stellt die Beschlussvorlage vor. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 20.11.2017 

 
Protokoll zu TOP 6 

 

 

  
20.11.2017 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 

 
 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 20.11.2017 

 
Protokoll zu TOP 6.1 

 

 

  
20.11.2017 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

hier: Mitteilungen zu Auszeichnungen der BBS 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

OStD'in Schroeder teilt mit, dass die Fachoberschule Gesundheit mit einem Preis 
ausgezeichnet worden sei für das Projekt „Humanitäre Schule“. Ferner habe die 
Schule mit zwei Projekten jeweils einen Preis des Kreisverbandes für Wasserwirt-

schaft zum Thema Wasser erhalten. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 20.11.2017 

 
Protokoll zu TOP 6.2 

 

 

  
20.11.2017 

 
 
Mitteilungen/Anfragen 

hier: Anfrage zur Lehrerversorgung 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

KTA Heineking fragt an, wie die Lehrerversorgung an der BBS sei. 
 
OStD'in Schroeder entgegnet, dass die bei ihr an der Schule ausgeschriebenen Stel-

len besetzt werden konnten. Aus ihrer Sicht gäbe es jedoch zu wenige Lehrer/innen 
am Markt und es sei dringend eine Aufwertung des Lehrerberufes notwendig. Sie 

führt weiter aus, dass u. a. zurzeit drei Quereinsteiger an der Schule seien. 
 
Herr Groeneveld ergänzt, dass die Belastung der Quereinsteiger sehr hoch sei. Es 

fehle eine verlässliche Beratung für Interessenten durch das Land. Der Seminarbe-
such, die Arbeit an der Ausbildungsschule und das zeitgleiche Studium seien nur 

schwer zu koordinieren. Außerdem böten die Universitäten kein auf die Bedürfnisse 
der Quereinsteiger angepasstes Angebot an. Das führe dazu, dass gewünschte 
Zweitfächer nicht studiert werden könnten. 

 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 20.11.2017 

 
Protokoll zu TOP 6.3 

 

 

  
20.11.2017 

 
 
Mitteilungen/Anfragen  

hier: Mitteilungen der Schülerschaft 

 

 
 
Beschluss: 

 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 
 
Beratungsergebnis: 

 
Einstimmig 
 

 
 
 

Beratungsgang: 
 

Schülervertreter Rengstorf teilt mit, dass die Herrentoiletten im A-Trakt seit Monaten 
unangenehm riechen. 
 

Auf Nachfrage, ob die Sessel im BG-Raum ersetzt bzw. ergänzt werden können, 
entgegnet OStD'in Schroeder, dass zunächst der Förderverein angesprochen wer-

den solle. Mit der Schulleitung solle gesprochen werden, wenn der Förderverein kei-
ne Gelder zur Verfügung stellen könne. 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung 
des Ausschusses für die berufsbildenden Schulen am 20.11.2017 

 
Protokoll zu TOP 7 

 

 

  
20.11.2017 

 
 
Einwohnerinnen- und Einwohnerfragestunde 

 
 

 
Beschluss: 
 
Das Gremium nimmt Kenntnis. 

 

 
Beratungsergebnis: 
 
Einstimmig  
 

 

 
 
Beratungsgang: 

 
ohne 
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